

Pierre Pflimlin : homme politique français

(1907, Roubaix - 2000, Strasbourg)



D'origine alsacienne et fervent catholique, Pierre Pflimlin étudie à l'Institut catholique de Paris puis à l'Université de droit de Strasbourg dont il ressort diplômé d'un doctorat en 1932. Avocat de carrière, ce dernier porte aussi un grand intérêt à la politique. Député du Bas-Rhin au lendemain de la Seconde Guerre mondiale, il est par la suite ministre à plusieurs reprises sous la IV^e République. D'abord nommé par Robert Schuman ministre de l'Agriculture (1948-1951), puis ministre du commerce (1951-1952) et ministre de la France Outre-mer (1952-1953), il est finalement ministre des Finances de 1955 à 1958.

Engagé au sein du Mouvement républicain populaire (MRP), il se porte en faveur d'une politique libérale pour résoudre le conflit avec l'Algérie. Néanmoins, sa nomination à la présidence du Conseil en 1958 ne fait qu'envenimer les tensions avec le déclenchement de l'insurrection d'Alger le 13 mai. Dépassé par la situation, il démissionne le 18 mai et il est remplacé par Charles de Gaulle.

Par ailleurs, il participe à l'élaboration de la nouvelle Constitution en prenant part au comité interministériel du Gouvernement de Gaulle. En 1959, il prend la décision de quitter le gouvernement pour se consacrer à la mairie de Strasbourg, et à la politique européenne.

En 1979, Pierre Pflimlin est élu député à l'Assemblée européenne et propose un certain nombre de projets tel que la création de l'Organisation européenne des principaux marchés agricoles. Une initiative finalement abandonnée au profit de la CECA.

En outre, il représente la France au Parlement européen de 1962 à 1967, puis devient président du Parlement européen de 1984 à 1987. Il participe ainsi à l'adhésion de l'Espagne et du Portugal dans l'Union Européenne, à l'adoption du drapeau et de l'hymne européen, ainsi qu'aux questions budgétaires.

Il décide finalement de mettre fin à sa vie publique et se retire du Parlement en 1989.